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2006年5月

全省1224项省级行政许可和审批项目

仅保留 733 项，其余 491 项被取消和下放，

占总数的40%多。

2007年11月

取消和调整 107 项行政审批项目。其

中，取消的行政审批项目32项，调整的行政

审批项目 75 项（下放管理层级 56 项、改变

实施部门 1 项、合并同类事项 6 项，其他处

理12项）。

2011年春季

取消省级行政审批项目13项，调整2项。

我省清理行政审批大事记

行政审批清理现场

在合肥市阜阳路某酒店一个会议室内，几个
工作人员围坐在一起，紧张地忙碌着，他们或翻
阅文件资料，或在电脑上进行操作，桌上的电话
则是响个不停……这里就是我省第六次大规模
省直行政审批事项的清理办公现场。昨日，星报
记者独家受邀来到这里，为读者揭秘鲜为人知的
行政审批清理工作。 记者 祝亮 文/图

一场与政府部门利益的“博弈”
星报记者独家揭秘我省行政审批清理过程

8人小组“快刀斩滥权”

今年8月底，省政府进一步清理省级行

政审批项目提高行政审批效率工作启动，这

是我省近年来展开的第六次清理工作，也是

力度最大的一次。省政府明确提出，将现有

省级实施的审批项目减少一半以上，使我省

成为全国审批最少、办事效率最高、行政成

本最低、投资环境最优的地区之一。

9月10日，一支8人组成的清理小组

成立了，他们分别来自省政府法制办、省政

府政务服务中心、省监察厅、省人大法工委

等多个单位。他们将在10月中旬完成对

所有省级行政审批事项的初步审查，并提

出意见。

“目前，我们已经完成了近半数省级行

政审批事项的初审，平均每人每天要审核

10～20项。”省政府法制办秘书行政处副

处长朱浩告诉记者。

记者见证一项审批权“幸免”

记者采访时，省政府法制办法制监督

处副处长熊彬正在对省住建厅的一项行政

许可审批——“超限高层建筑工程抗震设

防专项检查”进行审核。在查阅了《国务院

对确需保留的行政审批项目设定行政许可

的决定》、《超限高层建筑工程抗震设防管

理规定》等相关行政法规，经过再三比对和

思考，他给出了初审意见——保留！

“首先，该审批项目是严格依据国家行

政法规而设定的；其次，随着我省城镇化建

设的提速，城市高层建筑越来越多，这项审

批对保障高楼居民人身安全起到了重要的

作用。所以，我们认为应该予以保留！”

熊彬告诉记者，有无法定依据、是否和

我省经济社会发展相违背是取决一项审批

权是否应该保留的重要因素，两者缺一，都

很有可能最终被“砍掉”。

虚报事项实为“还价”手段

据了解，此次清理工作中，所有行政审

批事项都是由各部门自行申报的，如果瞒

报了怎么办？虚报了又怎么办？

“一般来说，瞒报的情况并不多见，最

多是由于该部门新换的人员，业务不熟悉

发生了遗漏。当然，也不排除个别部门为

了保护自己利益故意漏报，我们又未能发

现。如果这样的话，最终保留的省级行政

审批目录中就没有该审批事项，该部门再

想行使这一审批权就要面临公众的质疑和

省政府的问责。”

“我们发现的多为虚报。很多情况下，

虚报的事项只是部门跟我们‘讨价还价’的

筹码，他们心里也清楚肯定过不了关，但其

画外音是：‘你们已经砍了我部门这些审批

权了，对其他的就该手下留情了吧！’”

部门不服，将面临“多堂会审”

众所周知，行政审批权是一个政府部

门的核心利益所在，现在想“砍掉一半”真

的那么容易吗？

清理小组的工作人员告诉记者：“要完

成取消一半审批项目真非易事。我省已经

经历过5轮清理，能剩到今天的或多或少都

有存在的理由，很少有那种一看就不合法、

不合理的审批项目了。”

“我们拿出是否保留的初审意见后，

就将在下个月把意见反馈到各个部门。

到时候，他们肯定会有很多不服，再搬来

一堆必须要保留的理由。接着就是专家

组论证，论证还不能解决问题，就只能等

到11月下旬，交由领导组协调了。”

“届时，省政府有关领导将会召集相

关部门的主要负责人进行‘多堂会审’，

‘当面锣对面鼓’进行终极博弈，如果部门

主要负责人不能说服省政府领导，那么这

项审批权才最终会在省政府常务会上确

定取消。”

只要不拿权，时限就好说

除了省级行政审批事项减半外，省政

府此次还提出，对确需保留的行政审批事

项，进一步简化审批环节，压缩办理时限。

将保留的审批项目办理时限在法定时限内

压缩一半以上。

清理审批权已经如此艰难了，再加上

审批时限再压缩一半以上，岂不是“不可能

完成的任务”了？

“压缩审批时限反而要相对简单一

些。对于各部门来说，只要不把审批权拿

走，审批的时候赶一赶时间还是没有什么

难度的。我们需要做的就是对保留的行

政审批项目，重新核定审批申报材料、办

理环节、承诺时限，全面清理现存的各类

审批预审和前置审批，该取消的全部取

消。同时，通过开展并联审批、两集中改

革、网上办理等，来大幅度压缩审批时限，

提高审批效率。”

见证

2006 年时，我省就仅保留 733 项，经

过多轮清理，为何到了今年仍还有 700～

800项之多？

省政府法制办秘书行政处副处长朱

浩解释说，行政审批事项的数字事实上是

动态变化中的，随着每年国家新法律法规

的出台，很多部门会新设立行政审批事

项。另外，国家层面上，近年来也不断进

行行政审批事项的清理，就会带来很多行

政审批事项下放到省级层面。因此行政

审批事项的数字总是在有增有减不断变

化之中。

行政审批为何越清越多？

【博弈】


